

Projet Pôle Q' des UEEH 2009

dimanche 3 mai 2009, par Nicolas Violon-Croissant-Légumes

Le texte qui suit n'est pas un projet ficelé. Depuis la session 2008, les UEEH fonctionnant sur un mode de gestion collective, le contenu de UEEH 2009 sera ce qu'en feront les participantEs. Ils nous a néanmoins semblé intéressant de coucher par écrit des thèmes, des modes de réflexion et de mise en jeu individuelle et collective, qui restituent à nos yeux ce que les approches queer nous apportent dans nos questionnements comme dans le quotidien de nos vies. Ce texte est donc avant tout une proposition de fil conducteur permettant à ceux qui partagent nos préoccupations de s'en saisir, d'y trouver matière à inscrire leurs réflexions et leurs pratiques.

Ce qui nous pousse à créer ce pôle

- l'invisibilisation en intra milieu des personnes et identités non binaires et/ou identités mouvantes qui permet d'occulter les violences exercées à l'encontre des personnes qui se définissent comme telles.
- l'impossibilité pour ces personnes de se reconnaître dans des luttes politiques identitaires dont les limites sont posées par la fixité du sujet politique prédéfini par l'identité et donc d'y participer autrement que comme force d'appoint.
- le souhait de provoquer des réels débats entre les organisations et collectifs de la « nébuleuse LGTBQI » : proposer des thèmes qui ne sont pas / ne peuvent pas être débattus en ce moment.
- l'envie de contribuer à l'émergence d'un sujet politique qui soit pertinent aujourd'hui : réfléchir sur * l'impasse de "l'identité" en terme de sujet politique.
- La mauvaise réputation des théories Queer en France qui conduit à rejeter en bloc les pistes qu'elles ouvrent comme les questions qu'elles posent en tentant d'y répondre.

Objectifs

- provoquer les questionnements par l'existence même de ce pôle queer

l'important n'est pas tant donner un point de vue queer sur telle ou telle question mais de faire que des questions politiques qui nous semblent majeures pour le mouvement LGBTQI soient discutées.

- Affirmer un pôle : visible, radical (thématique), divers, ludique, concret. Que les avis soient positifs ou négatifs, voir s'il est possible que le sentiment partagé par nombre de participantEs soit "les questions que soulèvent ce pôle ne nous sont pas étrangères".
- Visibiliser les identités non binaires et/ou mouvantes.
- En faire un pôle ouvert aux propositions de participations diverses
- Tisser des liens et stimuler la participation de groupes se reconnaissant dans ces préoccupations.

Moyens

>1. un espace permanent queer non mixte

- sa présence même, permet des questionnements questionner la non mixité en tant que pratique politique
- Exprimer les violences auxquelles sont confrontées les identités non binaires et/ou mouvantes-à permet de * poser d'emblée la question de l'identité.
- Nécessite d'avoir un lieu visible pour les ateliers, points de rencontres (plus facile au niveau de la gestion du planning)

>2. Création d'une commission d'adhérentEs Qui travaille sur ce pôle pendant l'année : des propositions ont déjà été faites au pôle féministe IDF des UEEH féministes.le pôle a été créé et une liste de contact à laquelle vous pouvez nous joindre et venir élaborer ce pôle avec nous, existe : contact-queer@ras.eu.org

>3. Des ateliers qui sont traversés par ces thèmes

- Le prêt à penser sur les théories Queer : partir des représentations circulant dans le milieu et les reprendre ensemble (voir détail commission)
- Un atelier sur l'axe Post qui permette de baliser les sujets au départ. -** Post : quelles nécessités, quelles significations -** Post-féministe -** Post-identitaire (post-lesbienne, post-trans..., ce qui évite de faire double-emploi avec l'axe identités/sujets)
- Corps "queers" : -** Artefacts, incorporation : Les "body part", post-sex-toys, dans une problématique du corps (voir commission) -** La question du « formatage » des sexualités : -** + Zones érogènes non liées aux organes génitaux.... la re- définition de ce que peut être une zone érogène...malgré toutes les pseudos déconstructions du biologique la " sexualité" reste assujettie à des zones précises qui sont complètement arbitraires. + Les questions de quand commence et quand « fait on du sexe » -** Imaginer d'autres "ateliers" pratiques autour de la question du corps (queer sex party, drag...)

>4. « Cycle » sur l'axe identité / sujet Il semble difficile de faire un atelier sur cet axe car il traverse tous les sujets dont nous souhaitons stimuler la mise en débat.

- sujet / sujet collectif / sujet politique
- sujets / identités / théories de l'action
- sujet politique / sujet historique / identités

>5. Artistique Films, expos, performances, ateliers creatifs (voir commission)

>6. partage d'expériences internationales Une envie de faire venir des personnes « internationales » qui permettent d'avoir une autre vision sur les expériences de l'insertion des démarches queer dans les luttes et les mouvements LGBTQI. (Voir commission)

>7. élaboration d'une mémoire * Une restitution écrite/ ueeh et adhérentes sur ce pôle. * Productions diverses

Rubriques

Deutsch
English
Español
Français
Fonctionnement
Infos pratiques & Incription
Participer & Proposer
Qui sommes-nous ?
Quoi de neuf en 2009
Pôle "Q"
Pôle Culture
Pôle International
Pôle lesbiennes
Pôle Pédés
Pôle Trans
Z'Archives des UEEH
Italiano
L'espace des traductRICES
Português
Wiki

Dans la même rubrique

Projet Pôle Q' des UEEH 2009